

第13回 議会報告会での意見・提言等一覧表

No	班	団体名等	項目	意見・提言等	議会報告会での回答	委員会での対応
1	1班	宇治地域住民	移住定住	人口減がまちに及ぼす影響が大きい。市は移住対策に本腰を。	議会としても執行部に報告いたします。	所管の委員会で情報共有
2	1班	宇治地域住民	人口減対策	人口減でいろいろ町内会長さんや民生委員や、同じ人々がいろんな役をもう受けなくてはならない。地域としてそういうものにどう対応していけばいいか。	数年前に町内会同士の統合を行政が取り組んだことはございました。議会としても真摯に受け止め、具体的な施策を執行部に提案していく課題と認識しております。	所管の委員会で情報共有
3	1班	宇治地域住民	移住定住	お試し住宅の活用とPR	県のホームページには既に市から申し出をし、掲載してある。今後、市としてもホームページ、他の広報等、掲載していく。	所管の委員会で情報共有
4	1班	宇治地域住民	移住定住	移住者が子どもの関係で転出する。	個人的な事情があるので止められないが、教育環境や住環境はご家族が個人的に選ぶのがどこかというのが大きい要因であると感じる。	所管の委員会で情報共有
5	1班	宇治地域住民	住宅改修	住宅改修費補助金の拡充	水周りなどの改修補助金は高額になるために現在の予算措置では難しい。今後の検討課題である。	所管の委員会で情報共有
6	1班	宇治地域住民	予算について	小規模建設工事補助金というメニューが高梁の補助金の中であるわけですがけれども、これが使おうと思ってももうすぐ予算枠が埋まってしまってるじゃないかというご指摘	本年度は800万円の予算があったが、4月半ばで予算枠がなくなる。現在9月補正を目指し協議を進めている。議会からも予算枠拡大を提案していきたい。	所管の委員会で情報共有
7	1班	宇治地域住民	草刈り	高齢者の一人暮らしの住宅周辺の草刈りの助成を。職員が平気で予算がないという。	職員の対応に関しては、職員の仕事に対する姿勢ということで議会から提案していきたいと考える。個人の住宅地内の草刈りに関しては市にはそうした施策はないが、費用負担は必要だが、シルバーなどを利用する方法がある。	所管の委員会で情報共有
8	1班	宇治地域住民	道路改修	市道、農道の維持管理について	市道から高さ4.5mまでは市が対応するので、要望があった箇所は担当課から対応すると聞いている。現在はカーブなどを集中的に対応している。ただ、場所を具体的に特定しないとどこを切ればいいのかかわからない。場所によっては、幹が道路に出ているようなところもある。地権者の了解が得られれば切ることができるので、該当箇所の山を持っている方の協力が必要なので、その了解をとることができれば木を切ることが可能になるということです。	所管の委員会で情報共有
9	1班	宇治地域住民	道路改修	市の枝線の早期完了を願う	工事の信号待ちの期間というか長くなっている。大規模な工事で工事完了が令和6年となっております。工事の安全に支障があってははいけません、ご要望を今後ともお聞かせください。	所管の委員会で情報共有

第13回 議会報告会での意見・提言等一覧表

No	班	団体名等	項目	意見・提言等	議会報告会での回答	委員会での対応
10	1班	宇治地域住民	医療について	小児医療について充実させて欲しい。	市内には夜間小児診療はありません。「子ども医療電話相談制度」があります。「#8000番」に通話すれば県の運営してる子ども小児医療電話相談というところにつながります。携帯だったらかけられるが、固定だったら通じない。固定なら086-801-0018。市内の病院に対して「小児医療は市内にありません。携帯#8000番、固定電話からなら、086-801-0018からかけてもらえませんか。」県や市に提案していきたいと思います。	所管の委員会で情報共有
11	1班	宇治地域住民	休日当番医	休日当番医	休日当番医に専門医が不在のケースがある。二次救急として高梁中央病院、大杉病院、成羽病院が輪番制で受けている。病院間で専門医での対応状況は連携できていない。医師会には病院間の在医師情報の共有の提案をしていきたい。	所管の委員会で情報共有
12	1班	宇治地域住民	防災ラジオ	防災ラジオで弔辞放送をしないか	防災ラジオは、旧高梁放送エリア、成羽、備中、川上、有漢と5エリアに分かれている。有漢地区では4月から、備中町でも7月から、地域の情報を出している。宇治地域だけの放送は旧高梁エリアに属するので無理である。お悔やみの情報については、吉備ケーブルテレビのデータ放送を見てもらうのが一番だと思う。	所管の委員会で情報共有
13	1班	宇治地域住民	道路改修	農道のセンターラインサイドラインの白線が消えていることが多く、運転して危ないので整備してほしい	農道のセンターラインについては、数年前から各委員会でも指摘している。サイドラインもかすれているが、まずはセンターラインだけでも引き直してほしいと要望し、徐々に進んでいる。両方同時に行うのは現状では難しいが、できれば両方お願いしていきたいと考えている。	所管の委員会で情報共有
14	1班	宇治地域住民	附帯決議	附帯決議にどのくらい効力があるのか	附帯決議に法的拘束力はないが、執行部が事業を執行するにあたって、頭の中においていると考えているし、それをチェックするのが議会の仕事だと感じている。ただ、どの事業が不用品なのかを法律的に判断することはできない。ここは必要ではないかなど、議会で意見交換をしている。建設場所についても、本当にそこでいいのか審議するのが我々の仕事だと思っている。	所管の委員会で情報共有

第13回 議会報告会での意見・提言等一覧表

No	班	団体名等	項目	意見・提言等	議会報告会での回答	委員会での対応
15	1班	宇治地域住民	人口減	小学校や高等学校の存続に具体的な施策があるのか。産婦人科がない状況で、子育て施策は十分といえるのか。	これまでの子育て施策に効果がなかったために現状子どもの数が減っている。ただ、なんの施策もしなかったなら、今よりもひどいことになっていたと思う。毎年500人くらいが亡くなっているのに対し、生まれている数は令和4年は100人、今年は90人を切っているような状況である。新型コロナウイルス感染症の影響があったことも理由だとは思いますが、なかった年でも百数十人という数字でした。引越しされていく方もいるので、ですからどうしても人口は減ってしまう。ただ、幸いなことに高梁では、仕事や高校、大学に来られる方で昼間の人口が夜よりも2000人くらい多い。そういった方に住むにもいいエリアだと言っていただくような施策が必要だと思っています。根本的な解決は難しいと思っている。	所管の委員会で情報共有
16	1班	宇治地域住民	学校再編	宇治高校や宇治の小学校については	高梁市には学校の配置基準があり、現状人数の減少にともない直ちに統合はありません。宇治高校については、特色ある教育というのを市教育委員会がしっかり強化しているところで、校舎についても補修費がつけ改修しています。	所管の委員会で情報共有
17	1班	宇治地域住民	産婦人科	産婦人科について	大変多額の経費負担となる。しかし、いろいろなニーズに対して対応は必要と思われる。	所管の委員会で情報共有
18	1班	宇治地域住民	道路改修	市道に水道を引いたとき、コンクリートを切断して水道管を埋めたが、切断したところが開いて流れ込み、さらに段差が大きくなり、法面が崩壊する可能性あり。改修工事をお願いします。大門3号線、枝線、柚木谷線。	大場館長に確認したところ、以前レミファルト舗装した場所であったので、担当の建設課に伝達済。	所管の委員会で情報共有
19	1班	宇治地域住民	森林伐採	自分の山の木を切って、伐採届が要るのか。	農林課から本人に伐採届、顛末書を送付し、内容の調整をおこなっている。4月に法改正があり市のホームページに掲載。8月の広報たかはしでも周知する予定。◎返答済み	所管の委員会で情報共有
20	2班	高梁北コミュニティ協議会	御殿坂公園の管理	御殿坂公園の管理高梁北コミュニティでしているのだが、市からの補助は受けられないのか。	御殿坂公園そのものは都市整備課の所管であり、担当課で草刈りを行っています。都市整備課にご相談ください。逆に、どういった経緯で管理されているのか伺いたい。(市民)個人的にお世話をしていた時に、市から管理を依頼されたと記憶している。それで、ベンチを5つと収納ボックスを1つ、市からいただいた。管理料はいただいていないが、管理をしている格好です。公園に照明を付けさせてもらって、その照明の料金については、コミュニティが支払いをしています。(議会)執行部にその旨を伝えて、返事を報告します。(市民)地域でこれからも管理はできるということか。(議会)それは、別問題です。	所管の委員会で情報共有

第13回 議会報告会での意見・提言等一覧表

No	班	団体名等	項目	意見・提言等	議会報告会での回答	委員会での対応
21	2班	高梁北コミュニティ協議会	国道の管理	国道の砂や泥が溜まって排水口が塞がってしまう。定期的に清掃してくれないか。	以前は、県が対応していたので、回数が多かったかもしれない。現在は、パトロールと管理を業者委託しているの、目視できないところは対応できていない。近くの方で気付いたところがあったら、市や県に通報してくださいということです。	所管の委員会で情報共有
22	2班	高梁北コミュニティ協議会	町内の溝掃除	町内の溝掃除をしたいのだが、側溝の蓋が重くて大変である。良い方法はないのか。	町内会への補助、小規模建設工事補助金(補助率90%)の利用ができます。定期的な溝掃除は、市職員では困難ですが、側溝の機能低下を招く事態になれば、建設課に相談してください。なお、吉備国際大学ボランティアセンターに相談していただくと、学生の力を借りられるかもしれません。	所管の委員会で情報共有
23	2班	高梁北コミュニティ協議会	浸水被害対策	平成30年の豪雨災害で川端町内は浸水被害を受けたが、改善はしてもらえるのか。	浸水被害対策については県が行う「高梁川河川整備計画」に基づき、平成30年7月豪雨災害と同等の出水に対する浸水被害の軽減に向けた河川整備、洪水防止のため河床の浚せつ、川幅の拡幅が今後行われることとなっており、高梁川下流の小田川付け替え工事が今年度完了予定なので、中上流の河川整備が進むものと思われま。なお、市は県へ働きかけを行ってはいるが、具体的な時期については示されていない状況です。	所管の委員会で情報共有
24	2班	高梁北コミュニティ協議会	八重籬神社の保存・整備	八重籬神社の保存・整備について、市はどう考えているのか。	神社仏閣は、宗教法人との関係で通常であれば、補助事業の対象にはならない。現在、市指定史跡として文化財に指定しているの、必要に応じて、市の助成制度を利用して、保存修理や整備にあたってほしいとのこと。	所管の委員会で情報共有
25	2班	高梁北コミュニティ協議会	新消防庁舎	消防署の進捗状況を説明してほしい。	令和4年度で実施設計を終えたところであり、令和5年度から令和6年度までの2年間で新消防庁舎の建設工事が行われる予定です。近いうちに、執行部が地元で住民説明会を開催する予定になっています。	所管の委員会で情報共有
26	2班	高梁北コミュニティ協議会	新消防庁舎	消防署の工事は、計画通り進むのか。	材料が入るかどうかが、分からないこともある。(市民)計画というのは、そんなにぐいしいものなのか。(議会)伸びることはあり得ます。(市民)建築費の予算の関係か。(議会)それもあつたり、人の問題であつたり。それから、基礎は掘ってみないと分からない。あとは、電子部品が入らないからということもあつた。議会では、予算については厳しくやっついていこうと思っています。工事の途中であっても、進捗状況を報告するように求めています。	所管の委員会で情報共有

第13回 議会報告会での意見・提言等一覧表

No	班	団体名等	項目	意見・提言等	議会報告会での回答	委員会での対応
27	2班	高梁北コミュニティ協議会	新消防庁舎	予定地に草が生い茂らないようにしてほしい。	地元の要望として、消防総務課に伝えておきます。	所管の委員会で情報共有
28	2班	高梁北コミュニティ協議会	新消防庁舎	市の建物は、買った土地に建てるべき。	<p>考え方はそうだが、実はほかにも借地がある。                      (市民)敷地の4分の1は凄い。                      (議会)当初は全部購入する計画で、議会も説明を受けて賛成したのが経緯です。                      (市民)将来に負担を残さないように、買取りを頑張ってください。借地に物を建てることは良くないと思います。                      (議会)執行部を擁護するわけではないが、それなりに交渉はしたんでしょうけど、地権者がどうしても売る意思がないということで、私たちが後から聞いた。                      (市民)そこも含めての承認ではなかったのか。                      (議会)当初は全部購入ということだった。                      (市民)市の見込みが甘いということか。                      (議会)途中から変わったみたいですが。                      (市民)口約束でも契約は契約じゃないか。商法的には。                      (議会)通常なら譲っていただくまで交渉するのが、やり方だと思えます。                      (市民)見込発車だったのか。                      (議会)議会としては、細かいことも議会に報告するように附帯決議をつけることで、その後の対応をしています。</p>	所管の委員会で情報共有
29	2班	高梁北コミュニティ協議会	市営住宅	内山下第1住宅と内山下第2住宅で空き室があるのに、市の広報紙で募集をかけていない気がするが、なぜなのか。	<p>内山下第1住宅は空き室が3戸あるが、そのうち1戸は修理待ちで、2戸は定期募集(4か月に1度)待ちです。                      内山下第2住宅は募集停止しており、現在の入居者が退去後に廃止する予定です。令和4年度に入居者へ文書を配布して周知済ということです。                      (市民)廃止するとは、壊すということか。                      (議会)おそらく壊すと思うが、すぐではないと思います。                      (市民)人が出てしまったのに壊さなかったら、いろんな動物が住み着くので、壊してください。                      (議会)要望として伝えておきます。</p>	所管の委員会で情報共有

第13回 議会報告会での意見・提言等一覧表

No	班	団体名等	項目	意見・提言等	議会報告会での回答	委員会での対応
30	2班	高梁北コミュニティ協議会	新消防庁舎	あそこに建てるという結論ありきのプロジェクトだったのか。	そうであったとは言いにくいですが、そういう感じはする。ただ、市街地であれだけの面積を確保できる場所がなかった。今となつてはパチンコ屋が廃業したけど、計画が進む中ではそれは全くなかった。市のほうでも、買取りの努力は続けると聞いています。	所管の委員会で情報共有
31	2班	高梁北コミュニティ協議会	市営住宅	高梁北コミュニティハウスの上にも木造の住宅が1棟ある。空き家になって二、三年になる。適当な時期に更地にしていただきたい。	要望としては伝えておきますが、予算がかかるので、すぐにすぐということになるかは分かりません。	所管の委員会で情報共有
32	2班	高梁北コミュニティ協議会	市営住宅	内山下第1住宅の件で、3か所空いているということだが、広報紙に入居者募集を載せるように、市のほうに押ししてほしい。退去から何か月も経つのに、いつも広報紙に出ていない。そういうことが問題だ。	分かりました。	所管の委員会で情報共有
33	2班	高梁北コミュニティ協議会	世帯向け住宅	市外に向けての通勤の利便性と定住促進のため、世帯向け住宅を駅前に建設できないか。	家を建てようにも、土地代が高いのが一番の問題である。市が土地を買い上げて、安く土地を提供して、家を建てれるようにならないか、というのが個人的な考えです。世帯向け住宅となると、いい物件は、すぐに埋まる状況である。市で建てれば、市街地の人口減少は止まると思う。いずれにせよ待たなしたので、市もこういうことに舵を切ってくれると思う。	所管の委員会で情報共有
34	2班	高梁北コミュニティ協議会	まち中の空き家対策	高梁のまち中には空き家がかかりある。まち中の空き家対策は、どうだろうか。	高梁市の空き家バンク登録制度は、県下でトップの実績がある。しかし、人口の流出が勝って、人口減少を食い止められていないという問題がある。市街地においては、空き家を資産だと思って手放さない状況がある。これは税制が変わり、空き家の税金が上がれば、いずれ解決されると思っている。	所管の委員会で情報共有
35	2班	高梁北コミュニティ協議会	議員定数	市議会議員が多いのではないか。	前回の市議会議員選挙が無投票となったことを受けて、議会では特別委員会を設けて、議論をしてきました。議員定数については、現状維持と定数削減で意見が分かれました。現状維持の理由は、定数を減らせば多様な人材が出てこれなくなる。地域によっては議員を送り出す力がなくなる、といったこと。定数削減の理由は、人口も減少している、あるいは前回選挙が無投票だったこと。昨年の12月議会に議員定数を2名削減する議案が、議員から提案され、次回の一般選挙から議員定数を16名とすることが決まっています。	所管の委員会で情報共有

第13回 議会報告会での意見・提言等一覧表

No	班	団体名等	項目	意見・提言等	議会報告会での回答	委員会での対応
36	2班	高梁北コミュニティ協議会	市役所と議会の関係	市役所と議会の関係がよく分からない。	議会は、皆さんが要望するから材料を支給するとか、工事をするという約束はできません。 皆さんの声を執行部に伝えること、これは時代にそぐわないのではないかと、やり方を変えればいいのと言っていたければ、議会の中で議論して執行部に伝えて、今度は執行部と議論します。答えられないことは持ち帰って、委員会で議論してから皆さんにお返します。 3年間、コロナ禍で議会報告会ができていない。議会だよりもあるが、十分に分からないこともあるので、顔を突き合わせて話す機会が何回もあれば良いと思っています。	所管の委員会で情報共有
37	2班	高梁北コミュニティ協議会	産婦人科	産婦人科をどうするか。	以前に一般質問したとき、若い人は南部の設備のいい病院で生みたいから、高梁市には要らないという答弁だった。これには、私は腹が立っている。 一つ言えることは、産科がないから人口が減るわけではありません。人口十万で産科がいくつもある都市でも人口減少は起きている。なおかつ、産科は今一番成り手が少ない。 高梁市で1年間産科を経営するには、人件費だけで6億円が必要となる。人口の少ない町に産科を設けるのは、非常に難しいことではある。高梁市だけでなく、美咲町、吉備中央町、新見市も含めて、4つの団体でなんとか模索するほうが良いと個人的には思っている。	所管の委員会で情報共有
38	2班	高梁北コミュニティ協議会	ごみ収集	ごみ収集の有料化や収集方法の変更等について、今後の見通しはどうか。	ごみ収集の有料化は、行革の議論の中で毎回出てきているが、現実には、まだ見通しは立っていないようである。 市長は、できるだけ分別、リサイクルを進めて、ごみを増やしたくないが、このままごみの量が増えれば有料化もやむなしと言っている。 今県下15市で高梁市だけが無料です。私たちも、分別、資源化をしっかりとやっていかなくてはならないと思っています。	所管の委員会で情報共有
39	2班	高梁北コミュニティ協議会	観光の環境整備	コロナも収束し観光客も戻りつつある中で、環境整備をしたらどうか。	ここで答弁をするよりも、改めて皆さんにお返事をさせていただけたらと思います。	観光客を迎える体制を整えているので、経済を盛り上げていきたい。
40	2班	高梁北コミュニティ協議会	信号の停止線の位置	JTオカムラと駅、大杉病院との交差点の停止線が、歩道の先、青信号で歩いても赤信号側は停止線がない。危険だから、停止線の位置を変えたほうが、いいのではないか。	ここで答弁をするよりも、改めて皆さんにお返事をさせていただけたらと思います。	停止線については、警察の所管となるが、今後の都市計画道路整備の中で考えていかれるであろう。

第13回 議会報告会での意見・提言等一覧表

No	班	団体名等	項目	意見・提言等	議会報告会での回答	委員会での対応
41	2班	高梁北コミュニティ協議会	職員の市内居住	市職員617名くらいの職員のうち市外からの通勤が168名と書いてあった。今年の採用試験に市外の方が多く受けて通っていることも書いてあった。なんとか市内の人に働いてもらうとか、市内に住んでもらうとか、そういうことを希望する。	一般質問で何回もその話はされてきた。答弁としては、もちろん市内に住んでもらうよう話はあるが、強制的に住ませることはできない、ということです。市外の人が多いのは、例えば技師が市内にいないということがある。	所管の委員会で情報共有
42	2班	高梁北コミュニティ協議会	空き家バンク	空き家バンクでは金額的な相談にも応じるのか。希望額を載せるだけなのか。	一般的な話はするが、仲介はしない。まずは本人の希望額から始まるが、相対の中で金額は調整されます。空き家バンクの制度は、市の固定資産税の通知を送る際に同封されるが、それでは十分に周知されていない。いい空き家があれば、持ち主に電話をかけて空き家バンクへの登録を促さないと、進んでいかない。そういうところを議会から伝えていかないといけないと思っています。	所管の委員会で情報共有
43	2班	高梁北コミュニティ協議会	市営住宅	古い市営住宅が募集停止という話だが、全員が立ち退いた後のビジョンは出ていないのか。古いところから新しいところへ移ってもらうことはできるのか。	最後の入居者が退去して、もう使わないという判断になって、その後に更地にするとか、他のものを建てるとか、住宅用地として転売するとかが考えられます。もっと健康で文化的な市営住宅があれば、それをお勧めするというのは、あっていいことだと思います。	所管の委員会で情報共有